

El Menorquin

En Mahon, 6 rs. al mes, 18 rs. al trimestre, 54 rs. al año. En los demas puntos de la isla, 7 rs. Fuera de la isla, 10 rs. al trimestre, 24 rs. al año.

Este periódico se publica los dias de la semana, a las 10 de la mañana, excepto los dias de fiesta y siguientes a ellas.

Los precios de suscripcion se pagan adelantados.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA

SEGUNDA EPOCA. Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios convencionales. Se ofrece rebaja a los suscritores.

Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para obtener comunicados, de 9 a 12 mañana.

Año IV.

Mahon, domingo, 29 de Setiembre de 1872.

Núm. 963.

CARTAS POLITICAS A LOS ALAYORENSES.

III. Haciendo referencia a los derechos políticos hemos sentido que el pueblo de Alayor no conoce su valor e importancia y pero ¿cómo el pueblo de Alayor lo que es derecho en el sentido que lo comprenden los hombres públicos? ¿V. sabe?

Nos asalta esta triste duda desde que se anunció el mal uso que hace de los mismos uno y otro dia; si no fuera así, convendría con nosotros que la facultad que tienen todos los ciudadanos de una nacion libre para organizar los poderes públicos y fijar reciprocamente sus relaciones y compromisos para su mayor engrandecimiento y bien estar, la ejercen ellos con plena conciencia.

¿Bajo este criterio se manifiesta el derecho entre los alayorenses? No por cierto si por un momento se tomasen el trabajo de pensar que el derecho es un bien y su ejercicio debe llevar logicamente este objeto, ¿cómo podrían producir otro bien lo ventaja general o nacional; conformes con este sentir, ¿robustecerán con nosotros las dudas que los derechos son correlativos, son solidarios en su fin y tendencias.

Si los alayorenses guiados por su interés personal; siempre mezquino, ejercen sus derechos en favor de un absolutismo, violan la conciencia pública y desvirtúan su objeto por el reconocimiento del derecho a sí de tener provecho de todos bajo un punto de vista lato, ¿cómo pueden nacer de él mismo ventajas parciales sino generales y así es que en su ejercicio debe guiar igual propósito que en su reconocimiento.

No podemos admitir este móvil entre los alayorenses, ellos se creen con derecho de comprometer la Revolucion; no respetan la osantidad del Sufragio que consideran como cosa baldia hasta el punto de prostituirlo, de convertirlo en un comercio tan impudico como el de las abandonadas.

Estos hechos deben juzgarse con severidad porque no permanecen localizados sino que tienden a chocar con los generales influyendo más que

menos en sus resultados; y si esto es evidente, mañana por obra y gracia del pueblo de Alayor nos será impuesto un absolutismo pero un absolutismo con conciencia premeditada, tanto mas criminal cuanto mayor es el desvio de la mision del Sufragio.

¿Cuál es nuestro propósito al emitir estas consideraciones? Hacer comprender a los alayorenses que en el desenvolvimiento de la democracia no pueden haber absolutismos, sino libertad, y estas múltiples manifestaciones pueden ser, mas ó menos armónicas, pero nunca opuestas, jamás enemigas eternas.

Todos tenemos el indisputable derecho de estudiar los hechos públicos y mucho mas si en tratamos de responsabilidad ante la revolucion civilizadora, ante el progreso universal; bajo este concepto estamos doblemente interesados en la marcha política del pueblo de Alayor que no se ajusta ciertamente a la virtud intrínseca, a la sublime grandeza de uno y otro.

Y sino si sentásemos como jurisprudentes, si admitiésemos como hecho legal y justo que los ciudadanos pudiesen vender sus votos o negociarlos; los representantes que en virtud de estos mismos votos deben confeccionar las leyes y regular la administracion del pais tendrían que ser unos ricos acudalados; este desgraciado procedimiento puede atraernos el doble perjuicio del absolutismo, y el no menos irritante de la desigualdad de fortuna como derecho ante la ley. Para llegar a este extremo tanto hubiera valido continuar con el antiguo sistema de los moderados.

ANTONIO TALTAVUELA

DE MODO Y MANERA DE

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE

El Menorquin.

CARTAS PARISIENSES.

EL HANGO DE LA SARTEN.

Buenos dias don José

Que los tenga V. muy bien y nos que tío Braulio y que viente de tío V. por aquí tan de mañana?

Una vez más me quedo pensando que me está metiendo en un mar de

confusiones.

—Pues qué es ello?

—Que pierdo los libros don José! Que esto no tiene atadero! Que este fenómeno.

—Fenómeno, tío Braulio!

—Que este fenómeno político.

—Tío Braulio, que es fenómeno!

—Caráchola, don José, no me corte V. el revesino y déjeme decirlo a mi manera!

—Prosiga V.

—Decía que este maldito fenómeno político no entra en mi calefite, y por mas que V. me lo explique, que O yo soy muy bruto ó el ejercicio de la soberanía, es decir la emision del sur. ¿Cómo llama V. a la cosa esa?

—El Sufragio, tío Braulio.

—O la emision del surfagio es el lio mas grande de cuantos he visto en mi vida. Por consiguiente me vuelvo a mi azadon, a mis gúeyes, a mis terrones y renuncio a comprender los misterios de la política. Mi mollera es muy dura y aunque V. me la golpee con un martillo de picapedrero no consiguir meter en ella la explicacion de esos embrollos.

—De cuáles, tío Braulio?

—De los que estoy viendo desde hace ocho meses.

—Y qué ve V.?

—Qué veo?... Mire V., don José, yo no soy mas que un campesino un paludo un zoquete, si V. quiere se me va a explicar.

—Y como lo quiero, tío Braulio, porque sé que no es verdad.

—Bueno, está es un decir. Pero desde el día en que V. me dijo que le pondría la solapa de la chaqueta a Braulio, el hombre ha nacido para algo mas que para ser bestia de carga. El que no conoce ni quita sus deberes no puede ejercer ni ejercer sus derechos. Si eres republicano, como pretendes, estríjete, aprende a conocer lo que es el gobierno del pueblo por el pueblo, aprende a conocer lo que es esa piedra angular que se llama surfagio y acuérdate siempre de que la ignorancia y la endiferencia son en política dos verdaderos crímenes de lesa patria. Desde ese dia, repito, he rumiado mucho sus explicaciones, y gracias a ellas, creia haber comprendido algo de ese

belen. Pero ay don José de mi alma! vienen unas elecciones, y me dejan bizco; pasan otras, y me quedo táviro; llegan otras, y me tumban der espaldas, y reconozco que soy un bolo, y que no lo entiendo, vamos!

—Pero, qué es lo que V. no entiende, tío Braulio?

—Ese surfagio tan sin vergüenza! esa soberanía con mas caras que el alma de Judas! esa voluntad nacional con mas aspientos que un camalio! Caráchola, don José, ¿es posible que lo que hoy es becerro, pinto el caso, mañana sea vaca; y que esta misma vaca se convierta al dia siguiente en cabrito?

—En la vida ordinaria, no, tío Braulio!

—Pues, ¿cómo sucede eso en política?

—Porque en política todo es posible.

—Caráchola! eso si que tiene tres pares de perendengues! Pero, don José, ¿cómo me ha dicho V. mil veces que la verdad y la honradez son las dos condiciones esenciales de todo buen gobierno?

—Sin duda. Y te lo repetiré siempre.

—Pues entonces, ¿cómo ata usted esos cabos, caráchola? ¿cómo puede una política verdadera y honrada convertir en un abrir y cerrar de ojos una vaca en un cabrito?

—Esos cabos se atan muy fácilmente: la política honrada y leal no hace nunca esos prodigios, pero la política tramposa y miserable como la que desgraciadamente vemos en nuestro pais; la política bastarda que no tiene por norte sino la insaciable voracidad de cuatro aventureros que a bordo de la nave del Estado ejercen el oficio de gobernantes, como ejercerian el de piratas; esa política hace a cada vuelta de esquina y a cada cambio de gabinete esos y otros muchos milagros.

—Pero, señor, ¿cómo los hace? ¿cómo los hace, siendo el pueblo el mismo?

—Por esa razon precisamente. Si el pueblo cambiase no los haria.

—Que el demonio me lleve si lo entiendo!

—Síntese, tío Braulio, y se lo explicaré.

Tío Braulio se acuerda V. de nuestra primera conversacion?

Si señor, de la primera y de todas las que hemos tenido respueto á este punto.

Entonces, se acordará V. de lo que necesita un pueblo para ser libre, para ser soberano, para que el sufragio sea la expresion verdadera de su voluntad.

Si señor, lo primero que necesita es abrir el ojo, esto es, estruirse, y por eso, aunque Pedro es ya algo viejo para cabrero, he aprendido yo á leer y á escribir.

Y lo segundo, tío Braulio?

Lo segundo es moralidad.

Es decir, honradez, amor al trabajo que ahuyenta la miseria y nos procura la independencia y el bienestar, y odio á la mentira y á vida birlonga.

Justo, y por eso revuelvo yo la tierra como un negro desde por la mañana hasta la noche.

Pero encuentra V. el premio debido á sus afanes al llegar la cosecha.

Eso sí, gracias á Dios, siempre hay en mi casa un pedazo de pan, y no necesito quitarle el sombrero á ningun distribuidor de estancos y perterias.

Pues bien, tío Braulio, si el pueblo español no fuera el mismo que fue ayer; si tuviera, instruccion y moralidad; si no estuviera anclado, no entre la jota y el puchero, como dijo no se que zarzuelista, sino entre la ignorancia y la pereza; no veria V. al pobre sufragio, en el corto espacio de ocho meses, salir de las urnas con tres disfraces distintos y una sola mentira verdadera; no veria V. al pueblo agarrándose al mango, ni á la soberanía, convertida en meretriz, siendo serrana con Serrano, progresera con Prim y con sus 191 comparsas legisladores; calamarina con Sagasta, y radical con Ruiz Zorrilla. Eso, tío Braulio, no es soberanía, ni Cristo que lo fundó; eso es la prostitucion política explotada por cuatro farsantes sin patriotismo, sin pudor y sin conciencia y convertida en trampolin gubernativo, maravilloso instrumento que hace saltar á un quidam desde el limbo de la nulidad á la cumbre del poder y de los honores. Eso es asqueroso, tío Braulio, y si el sufragio universal no pudiera ejercerse de otro modo; si diera siempre tan corrompidos frutos, yo, republicano sincero, renegaria de él y le mandaria noramala.

Eso, eso es lo que yo digo, y eso es lo que me saca á mí de qui-

cio y me hace dar por las paredes! Pero, señor, aunque el pueblo sea ignorante, no tiene vergüenza? no conoce que es un contra Dios, una barbaridad, una infamia decir hoy negro y mañana blanco y vice versa? Qué jinejo! ignorante soy yo, y voto, y revoto y revotaré por la misma causa, mientras no me hagan ver claro como la luz del dia que hay otra cosa mejor.

Tío Braulio, desengañese, la ignorancia y la vergüenza no caben juntas en la misma urna.

Que sí, recarachola! las mias caber perfectamente.

V. no es tan ignorante como cree, V. tiene sentido comun, cosa que en esta tierra de garbanzos es casea aun en las altas regiones donde florecen los empréstitos figuerolinos y las trasferencias que viajan de incognito desde la caja de Ultramar á la caja de los muertos, y sobre todo, V. no se agarra al mango, sino á la esteva.

Que mango es ese, don José? Es la segunda vez que V. le mienta recalando la palabra, y ya deseo conocerle para que Dios me libre de él, porque no me huele á cosa buena.

Ese mango es el gran culpable, el que desmoraliza al pueblo, el que falsea el sufragio, el que prostituye la soberanía y la echa en brazos del primer intrigante que á impulsos de la regia prerogativa, sale por escotillon vestido de ministro. Ese mango es el mango de la sarten.

Ave Maria! De la sarten?...

Si señor... Fume V. un cigarro, tío Braulio.

Tío Braulio, en nuestra España, en esta hermosa tierra tan ofecunda en Arizas y en Santanas...

Quienes son esos señores?

Dos caballeros particulares, dos próceres enriquecidos en el noble y lucrativo comercio de la sublimacion de la honra patria. Decia que en nuestra España, entre otras muchas calamidades que llamare de menor cuantía, sin embargo de que son bastante gordas, tales como el militarismo, siempre preponderante y conspirador; el clericalismo, siempre influyente y embrutecedor; y el civismo, siempre desinteresado y dispuesto á sacrificarse en aras de una trasferencia, tenemos una calamidad capital, terrible, monstruosa, una calamidad que nos llega desde el talon hasta el cogote.

Carachola! Tan grande es, don José?

Muy grande, tío Braulio! Mi-re V., en otros países, la escala so-

cial se compone de tres grandes tramos: pueblo propiamente dicho, clase media y aristocracia.

Y en España?

En España no hay mas que un solo tramo, no hay mas que una sola clase.

Nada mas que una?...

Espere V., no, miento, hay dos: los que pagan y los que comen. Estos últimos, que son los más numerosos, se subdividen en tres enormes falanges. Y estas falanges, empujándose unas á otras, se metamorfosean, como los insectos, siendo alternativamente orugas, crisalidas y mariposas; si bien es verdad que en cualquiera de los tres estados conservan siempre el apetito de la truga. Mas claro, para que V. lo entienda, tío Braulio, esas tres falanges son los pretendientes, los empleados y los cesantes. Es decir, el futuro, el presente y el pretérito del verbo holgazanear. Como el estómago carece de opinion política, como los reedores de presupuesto no tienen mas Dios ni mas Sta. Maria que el gran, toda esa gente, amen de los parientes y amigos que cuentan en la clase pagana, anda siempre con la vista fija en el mango de la sarten, y unos por mantenerse en la cucania, otros por conquistar un comedero y otros por volver á pillar el que ellos ran perdido, todos votan como un solo hombre por el feliz mortal que empuña el consabido mango.

De la sarten?...

De la sarten, tío Braulio.

Pero, señor, ¿va V. á volverme loco? ¿Qué mil diablos de sarten es esa?

La sarten gubernativa, tío Braulio.

Pero, don José de mi alma, es una cocina el gobierno de la nacion?

En España no besa otra cosa. Tanto, que puede muy bien decirse que una crisis ministerial es aquí una crisis culinaria, y un cambio de presidente del consejo de ministros un cambio de cocinero. Es el cáncer que nos roe el corazon.

De modo y manera que Ruiz Zorrilla...

Es un cocinero como otros muchos.

Pobre España, don José!

Si, pobre España, tío Braulio! En nuestra cocina gubernativa, cuyos hornillos derriten los millones de nuestra escandalosa deuda y de nuestro no menos escandaloso presupuesto, hay utensilios para todos los guisos electorales y budineras para todos los pasteles monárquicos ó administrativos; laureles

de sazonar estofado para todas las hazañas militares; sean malagueñas ó vascongadas; orzas de escabechar para todas las conciencias melancólicas; y empleos para todos los pinches que tiran la vergüenza

por la ventana y prefieren el culto de la mamolatria al culto del trabajo. La gran aspiracion de todo buen gobernante y de todo buen chupador, el non plus ultra del patriotismo, es entrar en la cocina sin tener sobre que caerse muerto, y salir de ella, despues de haber transferido cuatro ó seis respetables cacerolas, para sentar plaza de banquero ó de gran propietario terrateniente en la Mancha. Y luego melodrama.

Pobre España!

Y se admira V., tío Braulio, de que con semejantes costumbres políticas, con semejante masa electoral sea la soberanía una prostituta y el sufragio un camaleon? Se admira V. de que con la misma masa electoral se fabriquen, en tres meses de intervalo, una inmensa mayoría sagastina y una inmensa mayoría radicalca? Cuando un gobierno sea cual fuere, y dice aquí «Se convoca al pueblo á nuevas elecciones», todo el mundo traduce: «muchachos! yo tengo el mango de la sarten, ¿á comer tocán?»

Pero, recarachola! ¿no dicen que las elecciones han sido ahora sin cesar, don José?

Si, menos torpes que las de Sagasta! Y aunque lo hubieran sido, ¿no probaria eso mismo que el mal está en esa invitacion: ¿tañata un nuevo festin? ¿No probaria eso mismo la tradicional y nefasta influencia del maldito mango?

De donde podria venir, sino, esa monstruosa inconsecuencia? Tío Braulio, el sufragio, esa piedra angular como V. la llama, del edificio democrático, ¿fue en Francia durante 20 años un elemento de tiranía?

Entre nosotros, mientras no se reformen nuestras depravadas costumbres políticas, mientras no se extirpe nuestra ignorancia y nuestro pancismo, el sufragio será siempre una palanca que permitirá á los impudentes ambiciosos remover oñerías parlamentarias que los apoyen y los mantengan en el poder.

Y como remediar ese mal, don José?

Tío Braulio, ese mal se remedia con torrentes de luz.

Pues no me ha dicho V. que tenemos demasiados faroles?

Si, pero esos faroles no alumbran sino el recinto de la vanidad. Ese mal se remedia con la multiplicacion de las escuelas y de los pe-

riódicos independientes y de las bibliotecas populares; con la organización del trabajo por medio de las asociaciones de obreros; con la guerra continua a los holgazanes y a los aspirantes a sanguijuelas del país; con el desprecio a esas hojas merecidas que incensando a todos los gobiernos dan el ejemplo de la prostitución moral. La lucha política nos absorbe y nos hace olvidar que tenemos sobre una población de 16 millones de habitantes 11 millones de ciegos intelectuales que no saben leer, 11 millones de ciegos humanos.

Como yo, por ejemplo, no como V. tío Braulio, V. estropea las palabras por falta de costumbre; pero siquiera sabe lo que significan; esos 11 millones no lo saben, y son para la democracia, para la libertad, para el bien, una cantidad negativa, mientras que en manos de cuatro docenas de hábiles mamones se convierten en una masa preponderante que puede llegar, no solo a dividir a Sagasta, que es el pedazo de barro menos dividizable del cuantos, gastan esencias, sino a rendir culto al látigo y a gritar: *Viva la esclavitud!*

El tío Braulio meneó tristemente la cabeza, encendió el último cigarro, se echó la azada al hombro y se fué hacia el Campillo de Argomar.

FRANCISCO DE LA VEGA
Paris Setiembre 1872.

LA COMPANIA ITALIANA

que hizo su debut en nuestro coliseo la noche del viernes, poniendo en escena la celebrada ópera del maestro Donizetti *Lucia de Lammermoor*, se vio bastante favorecida logrando ser aplaudidos todos los artistas y en especial la tiple señora Ciarlini.

Si bien es aventurado formar juicio no solo en la primera ejecución de una ópera si que también en una primera función de temporada, creemos que los citados artistas lograrán satisfacer los deseos del público, proporcionando a Mahon un ameno pasatiempo de que hace mas de tres años carecíamos.

Los buques de la escuadra española fragatas *Villa de Madrid* y *Concepcion*, y goletas *Concordia* y *Prosperidad* abandonaron ayer mañana nuestro puerto con objeto, según creemos, de efectuar algunos días de crucero, dirigiéndose después a Barcelona.

Segun vemos por un anuncio de esta alcaldía, mañana empe-

zarán a repartirse a domicilio las cédulas de empadronamiento, correspondientes al presente año.

El pueblo empieza a estar harto de pagar y el gobierno no se cansa de pedir. ¿A donde llegaremos?

La banda de música popular que dirige el ciudadano Juan Riu-davets, empezará a tocar esta tarde a las 5 en el paseo de la Esplanada, en lugar de la hora de la noche en que lo verificaba continuando así los domingos sucesivos, por haber refrescado algun tanto el tiempo con las últimas lluvias.

Las clases nocturnas de adultos y dibujo natural que tienen lugar en la escuela elemental de niños de esta ciudad, se abrirán de nuevo el martes próximo día 1.º de octubre.

La acreditada biblioteca de Manero, de Barcelona, acaba de enriquecer sus estantes con una nueva obra original del festivo Paul de Kock, que lleva por título *Una mujer singular*, cuyo tomo primero se ha puesto ya a la venta a cinco reales fuera de Barcelona.

En el citado establecimiento ha visto tambien la luz *El Firmamento en 1873*, calendario para el Principado de Cataluña, por el célebre Zaragozañ Mariano Castillo, que contiene además de la posición geográfica, épocas célebres, cómputo eclesiástico, fiestas movibles, cuatro temporadas, días en que se saca anima, cuatro estaciones, eclipses, ferias de Cataluña, mercados, fiestas mayores, notas junio europeo o predicaciones astronómicas y meteorológicas para todos los meses del año, fases lunares, santoral católico, ortos y ocasos de sol y luna para cada día del año, cien fórmulas ó libro de cocina, repostería, confitería, economía doméstica y curiosidades.

Véndese en Barcelona al precio de 6 cuartos (tres cuartillos de real) y se admiten pedidos de ambas obras en esta ciudad en la Administración de El Menorquin y demás librerías.

CLUB REPUBLICANO
Federal de Mahon.

Debiéndose celebrar Junta general extraordinaria el martes a las 9 de la noche, se convoca a los socios para que todos en general acudan a dicha reunion por haberse de tratar asuntos importantes.

Si no tuviera efecto el martes, se celebrará el miércoles próximo.— El Srío Juan Pons.

LA DEDICACION DE SAN MIGUEL ARCANGEL.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace visita a la Virgen del Refugio.

San Gerónimo doctor y fundador.

Movimiento del Puerto.

Despachados el día 27.

Para la mar, goleta á hélice de guerra esp. Prosperidad, comandante el teniente de navio de 1.º clase, coronel de infantería Sr. D. Ricardo Pavia Rodríguez de Alburquerque, con 80 plazas, 2 cañones y fuerza de 80 caballos.

Para id., fragata á hélice de guerra esp. Villa de Madrid, comandante el capitán de navio de 2.º clase Sr. D. Ignacio Gomez y Llono, con 688 plazas, 42 cañones y 1500 caballos.

Para id., goleta á hélice de guerra esp. Concordia, comandante el teniente de navio de 1.º clase Sr. D. Celestino Lohera con 86 plazas, 2 cañones y 80 caballos.

Entrados en cuarentena el día 26. De Cardenas y Nueva York en 46 dias, polacra esp. Luisa, de 170 ts., cap. D. Juan Alsina, con 13 trip. y duetas. 7 dias cuarentena.

Observaciones Meteorológicas.

Días.	Barómetro a las 7 horas m.		Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.			
28	768.8	21.5	15.8	71		5	

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Día 28. — NE. calmoso. — 0.5

Observaciones Astronómicas.

SOL. — Sale a las 5 h. 54 ms. — Pónese a las 5 h. 46 ms.
LUNA. — Sale a las 1 h. y 51 ms. de la M. — Pónese a las 4 h. y 37 ms. de la T.

CAGETILLA.

¡ SALUD A TODOS SIN NECESIDAD DE MEDICAMENTOS. Después de la cura del Santo Padre por la deliciosa **Revalenta** Du Barry, y las adhesiones de muchos médicos y de hospitales, nadie podrá dudar de la eficacia de esta deliciosa harina de la salud que cura sin medicina, ni purgantes, ni gastos, las malas digestiones (dispepsias, gastritis, gastralgias, demás vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vomitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, insomnios, melancolía, diabética, debilidad, tisis, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. 75.000 curas entre las que se cuentan las de S. S. el Papa, el duque de Pluskow, la señora marquesa de Brehan, etc., etc., etc. Seis veces más nutritiva que la carne y

no irrita, economiza 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. Los **biscochos de Revalenta**, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a los mismos precios. La **Revalenta al chocolate** produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños, por débiles que se encuentren, y alimenta diez veces más que la carne y que el chocolate ordinario y no irrita.

En polvo, en cajas de hoja de lata de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 576 tazas, 300 rs., ó sea 4 cuartos la taza.

Depósitos en casa de los boticarios y ultramarinos.

BARRY DU BARRY y Comp. calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

ANUNCIOS.

Alcaldía Popular de Mahon.

A fin de dar cumplimiento a la Real orden de 3 del actual y a la circular de la Administración económica de esta Provincia del día 14 del propio mes, el lunes próximo día 13 del que corre, se empezará la repartición a domicilio de las cédulas de empadronamiento correspondientes al presente año, advirtiéndose que las que actualmente conservan los interesados quedan nulasy de ningún valor conforme previene la citada Real orden, sin que de ninguna manera pueda hacerse uso de ellas.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los vecinos de esta ciudad. Mahon 28 Setiembre 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons. 2

Alcaldía Popular de Mahon.

Próximo el tiempo de la matanza de cerdos, y quedando sujetas dichas reses lo propio que el ganado vacuno, lanar y cabrio, al pago del derecho de degüello establecido en esta ciudad y su término, todos los que los maten tanto por el consumo público como para el particular, tienen la obligación de hacerlo en el matadero de esta ciudad, a no ser que antes tengan el correspondiente permiso de la comision encargada del espresado matadero, cuyo presidente es D. Miguel Seguí segundo teniente de alcalde; advirtiéndose que los contraventores quedarán sujetos al pago de una multa de 5 pesetas, además del doble derecho de que trata el artículo 9.º del pliego de condiciones que se formó para el arriendo del derecho espresado.

Mahon 13 setiembre de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons. 1

ALCALDIA POPULAR DE MAHON.

El martes próximo día 1.º de octubre se abrirán las escuelas públicas de adultos y de dibujo natural que se tiene por las noches, en el mismo local de la elemental de niños de esta ciudad.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon 28 de Setiembre de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons. 2

CAMBIO DE DOMICILIO.

El C. Francisco de A. Pons Alzina, pintor, participa a sus nu-

merosos favorecedores que ha trasladado su domicilio a la calle Cos de Gracia n.º 49, donde como siempre ofrece sus servicios a este respetable público.

Se vende un cercado de cabida de

mas de cuatro barcellas, que radica en tierras de la Alqueria Quemada de este término. Para su ajuste y documentos de propiedad, véase con el notario D. Jaime Villalonga, calle del Bastion n.º 37.

Durante el sitio de Paris fue muy difícil procurar se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitran, que yo presenté antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechoras.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de esos productos difieren completamente del mio por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación, y por consiguiente la eficacia, de este unico Alquitran de Guyot el cual no se ven preparado por mí en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con líneas color rojo, ladrillo y provistos de una etiqueta verde manzana la cual lleva mi firma.

Guyot
W. Soudron de Guyot

Á LOS FABRICANTES DE CALZADO

Todo lo que tiene relacion a envases para América, de etiquetas al crómo a precios sumamente económicos, se hallan en la LITOGRAFIA DE GUAL, QUINTANA, S. BARCELONA.

Trenta y tantos fabricantes de calzado usan ya las mencionadas etiquetas, lo que es una prueba de que este establecimiento puede competir en perfeccion y paratira con las mejores del país y del extranjero.

MANUAL COMPLETO DE CASSARD.

La obra formará 2 tomos ilustrados con magníficas láminas, siendo su importe unas 30 pesetas.

Para facilitar mas su adquisicion, cada mes se publicará un cuaderno conteniendo diez pliegos y una lámina, siendo el precio de cada uno 2.50 pesetas. Se admiten suscripciones en la imprenta de El Menorquin.

Perfumeria extra-fina
RIGAUD Y COMP.
8, rue Vivienne, Paris.

JABON MIRANDA
con jugo de azucenas y de lechugas.
El mas suave y el mas perfumado de todos los jabones de tocador.

TOLUTINA RIGAUD
Nueva agua de tocador superior a las aguas de Colonia y a los vinagres mas afamados.

Crema dentrificica Rigaud
Suprime los polvos y opiatas empleados hasta hoy, da a los dientes la blancura del marfil y es la única recomendada por los medicos.

DENTORINA RIGAUD
Este elixir dentrifico, con base de arrizca, afirma las encías, perfuma agradablemente la boca, previene la carie y facilita la circulacion de la sangre.

Pomada y aceite Miranda
Para la conservacion y belleza del cabello.

POLVO ROSADO
Para reemplazar el polvo de arroz y preservar la piel del soleo.

BOUQUET DE MANILA
Estracto de Kananga y de Flaviglangon. Nuevos y deliciosos perfumes para pañuelo, extraidos de las flores del Japon y de Filipinas.

COLORIGENO RIGAUD
Devuelve al cabello en 3 ó 4 dias su color natural, sin manchar el cutis ni la ropa. Este producto no contiene nitrato de plata.

ESTRACTO DE AZUCENAS
Para blanquear la piel, quitar las pecas, los barrillos y el asofeo y devolver al cutis esa blancura mate que tanto distingue a las Parisienses.

ESPECIALIDADES
DE PRODUCTOS AL YLANG-YLANG.
llamado el Rey de los Perfumes.
Estracto de Pomada Aceite Polvo de arroz Cold-Cream Miranda

Depósito en Alicante:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

AGUA
DE
KANANGA
PARA TOCADOR.

El agua de Kananga es una preparacion exclusivamente vegetal, y ofrece ventajas considerables sobre todas las composiciones empleadas hasta hoy para los cuidados del tocador.

La locion mas refrescante que pueda imaginarse para los cuidados de la piel y del rostro, es esta agua; vertida en la que se destina para lavarse, da vigor a la piel, la blanquea y la suaviza, dejándole un perfume tan delicado como puede apetecerle la señora mas elegante. Esta agua previene y disipa los granos, barrillos y efervecencias del cutis y le comunica esa coloracion rosada y trasparente que es el distintivo de la juventud. Tambien sirve para quitar las jaquecas y los dolores de cabeza.

Depósito en Alicante:
Farmacia de Lorenzo Hernandez.

LA SILENCIOSA.

MÁQUINAS PARA COSEB
DE LOS SEÑORES WRIGHT Y MANN'S

DE LA SINDICATA
Calle Ancha n.º 21, Barcelona.

PERFECCION, NOVEDAD
Y BARATURA.

Maquinas para coser de varios sistemas y formas de 12 duros arriba.

Las mas notables son: La Non Plus Ultra, la maquina SINGER-Reformada, sin ruido y tan ligera que su manejo está al alcance de una niña de 7 años y las maquinas Victoria y Alberto que tambien trabajan sin ruido ni fatiga, siendo de una construccion tan fuerte que lo mismo trabajan en muselinas que en el castor mas recio.

Venta al contado y a plazos al alcance de todos.

Se garantizan a gusto del comprador y se enseña gratis a los compradores y a los pobres.

En la carretera de San Clemente, casa del Ginyol, se venden BUNUELOS a 15 céntimos la libra y vino blanco.

Tablas de reduccion de Monedas, Pesos y Medidas Menorquinas a las del Nuevo sistema Decimal, por D. A. F. y D. S. V.

Véndese en esta imprenta al infimo precio de medio real vellon.

TEATRO.

COMPANIA LIRICO-ITALIANA.

Funcion para hoy domingo.—2. de abono.—1. decena.
Se pondrá en escena la ópera en 4 actos del Mtro. Donizetti, titulada:

LUCIA DE LAMMERMOOR.

En la que tomarán parte las Sras. Ciarlini y Herrera y los Sres. Masato, Silvestroni, Giardini, Bargaglia, Calafat y cuerpo de coros.

Precios.—Plateas 20 rs. vn.—Palcos 1.ª fila 24.—Id. 2.ª 16.—Id. 3.ª 8.—Butacas 3.—Entrada 2.—Niños y soldados sin distincion 1.